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談及 「一帶一路」 成果，多位海
外台胞均表示 「有感」 。

巴西台商會理事姜金台13日在北
京接受記者採訪時說，「一帶一路」倡
議對促進全球經濟發展、民心相通有
獨特作用，也為台商帶來了發展機遇。

非洲台灣商會聯合總會青商會前
會長方至正向記者介紹，他所在的南
非是較早參與共建 「一帶一路」 的國
家，受惠於此，當地面貌發生了巨大
變化。當地華僑華人也為此感到榮
耀， 「儘管非洲台商不多，但大家都
很關注中國大陸的發展。尤其是工業
領域的進步，也為台商拓展業務創造
機會」 。

巴西中國和平統一促進會執行副
會長、台商李正斌關注到，無論是新
能源汽車、基礎設施還是農糧產品，
近年有越來越多中國元素出現在巴西
乃至南美洲，便利當地民眾生活，也
頗具市場優勢， 「尤其是新能源汽
車，中國品牌的銷量總是很好」 。此
次參會，他也帶領巴西企業家來大陸
考察，尋找合作機會。

問題出在民進黨當局一邊
「海外台胞社團要發揮與當地經

濟社會聯繫密切的獨特優勢，擔當兩
岸企業海外合作的重要平台。」 中國
社科院台灣研究所研究員張冠華表
示，海外台胞可通過助力高質量推動

「一帶一路」 基礎設施建設和互聯互
通等方式，推動兩岸產業合作向海外
擴展延伸，更深嵌入亞太區域一體化
進程和 「一帶一路」 建設。

姜金台認為，許多台商在海外落
地生根，在當地積累了豐富資源，期
待更多包括海外港澳台同胞在內的華
僑華人參與 「一帶一路」 建設，發揮
在地優勢，為中國與世界的互聯互通
搭建橋樑。

廈門大學台灣研究院教授唐永紅
表示，參與 「一帶一路」 建設的很多
是新興經濟體，前景廣闊，若台灣把
握機遇，台商可享受更多在當地投資
的機會和便利條件，還將收穫更多貿
易機遇。台灣地區若依託 「一帶一
路」 框架下的貿易自由化便利化條
件，可進一步開拓海外市場，提振出
口表現。 「我們也注意到，很多島內
台商希望融入 『一帶一路』 中，但問
題和障礙出在民進黨當局一邊。」

【大公報訊】據中新社報道：由全國台聯主辦的第六屆台胞社
團論壇12日至13日在京舉行，約300位海內外台胞應邀與會。今年是
共建 「一帶一路」 倡議提出十周年。論壇間隙，兩岸人士受訪時表
示，呼籲台灣把握 「一帶一路」 倡議機遇，開拓海外市場，提振出
口表現。廣大海外台胞願發揮所長，為中國與世界的互聯互通搭建
橋樑，助力 「一帶一路」 建設。

海外台胞盼助力一帶一路建設
兩岸人士籲台灣把握機遇 拓寬市場提振出口

兩岸經貿融合 重塑台商優勢
「當前全球經濟發

展面臨高度不確定性，
兩岸經貿融合發展，是台商實現轉型升
級、重塑國際競爭新優勢的最佳途徑，也
是共同壯大中華民族經濟、夯實和平統一
物質基礎的現實需要。」 13日在北京舉行
的第六屆台胞社團論壇上，商務部國際貿
易經濟合作研究院台港澳研究所所長曹晉

麗發言時表示。
清華大學台灣研究院院長巫永平則認

為，兩岸數十年來密切的經濟聯繫壯大了
各自經濟，彼此從中受益。如今，許多台
資企業對 「一帶一路」 倡議和《區域全面
經濟夥伴關係協定》（RCEP）頗感興
趣，巫永平說，這為兩岸未來建立新的經
濟合作機會提供可能，兩岸經貿將在此過

程中共同發展，從而壯大中華民族經濟。
「確保兩岸經濟交流行穩致遠，還是

要以 『九二共識』 為政治基礎。」 分析三
十餘年來的兩岸經貿往來數據，台灣大高
雄里長交流協會總幹事黃愈豐如是說。他
建言台企在融入大陸發展時，樹立拚搏信
心，不斷提高技術與管理水平，跟隨大陸
全球發展的策略進程。 中新社



▲5月18日，嘉賓在福州海交會台資
企業展區參觀。 中新社

【大公報訊】據中通社報道：
台積電創辦人張忠謀14日示警，20
到30年後，台灣半導體優勢將因經
濟發展情況而不再。

台積電當天舉行員工運動大
會，張忠謀應邀出席並致辭。張忠
謀表示，他常以台積員工半夜趕赴
公司解決問題的故事向美國友人分
享，台灣半導體製造的優勢在於工
程師勤奮刻苦。不過，台灣現有的
優勢，恐怕在20或30年後就會失
去，台灣半導體製造環境也不會那
麼有利。這可能與經濟發展情況有
關。

張忠謀也示警，在半導體產業
領域，已經沒有全球化，自由貿易
也消失。其他企業會利用地緣政治
的優勢，來嘗試打敗台積電，台積
電未來幾年的挑戰可能比過去更為
嚴峻。

台積電再獲美「1年豁免」
另據中時新聞網13日報道，韓

國芯片製造商三星電子、SK海力士
向其在中國大陸工廠提供半導體設
備獲美方 「無限期延長豁免」 ，而
台灣地區芯片巨頭台積電則預計將
再獲得 「1年豁免」 。台積電當日
稱，已被美國獲准在南京持續營
運，同時正向美申請在大陸營運的
無限期 「豁免」 。

島內輿論對於台積電或僅有1
年的期限，甚感不平。中天新聞網
13日稱，相較於韓國廠商，美國對
台積電管控更嚴，存在 「明顯差別
待遇」 ，台積電 「形同遭受二等待
遇」 。
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全國台企聯會長李政宏
台商事業在大陸、家在台灣，心繫兩岸。我們要堅定做兩岸關

係和平發展的實踐者和促進派！

世界台商聯合總會名譽總會長鄭東平
民進黨上台後極力 「唱衰」 大陸經濟，鼓吹 「脫鈎斷鏈」 。站

在我們台商立場看，根本就是無稽之談。

共濟聯盟主席、台灣鵬景集團董事長王仲鵬
兩岸融合發展示範區建設為廣大台胞台企在大陸發展開拓了更

大空間，提供了更多機遇。
資料來源：新華社
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